
ПРОПОВЕДЬ: О ДЕНЬГАХ НЕ ГОВОРЯТ, НЕ ТАК ЛИ? 

Мы не говорим о деньгах? 

Когда мы говорим о деньгах в церкви, то обычно это касается только десятины. Но в Слове Божьем 

есть гораздо большее послание, связанное с деньгами. Бог не заинтересован в том, чтобы получать 

10 % наших доходов (которые, как мы иногда думаем, мы должны отдавать Богу), но Бог 

заинтересован в 100 % наших финансов и имущества, потому что Он заботится о нас.  

Бог не хочет оставить нас одних, на произвол судьбы, полагаясь только на свой разум и принципы 

"мирского" мышления, но именно в сфере финансов мы можем ощутить все преимущества  доверия 

Богу, который возьмет нас как Своих детей (о которых Он заботится) и покажет нам, как практически 

функционировать и жить в этом мире, который не может обойтись без денег, и при этом сохранять 

здравое сердце и ясную голову. 

Святой Дух и деньги 

Деяния 2:41-47 

Вполне закономерно, что тема денег и имущества очень ярко проявляется в жизни ранней церкви. 

Те, кто был в то время в Иерусалиме и мог наблюдать за первой общиной верующих во Христа, 

видели, что они делились своим имуществом, чтобы никто не остался обделенным.  

Почему Святой Дух так сильно действует в сфере материальных ценностей ? Я думаю, что это именно 

потому, что Бог совсем не беспокоится о наших деньгах и имуществе. Зачем Ему беспокоиться об 

этом? Он - Творец всего, и Ему принадлежит земля и все, что на ней. Деньги (и большая часть нашего 

имущества) - это всего лишь вещи, за которыми скрываются наши эмоции, чувства, желания, страхи и 

надежды... Мы накапливаем финансовые резервы, чтобы не беспокоиться о будущем, мы влезаем в 

долги, потому что нам неприятно, что нами пользуются, мы стыдимся плохих финансовых решений, 

потому что не хотим выглядеть дураками, мы покупаем красивые вещи, чтобы выглядеть успешными 

людьми, мы стараемся сохранить уровень жизни хотя бы внешне, чтобы скрыть свои финансовые 

проблемы и произвести (а не испортить) впечатление в обществе. .. Это так трогает наше сердце.  

Когда христиане наполняются Божьим Духом и Его влиянием, их отношение к финансовым 

ценностям радикально меняется. Потому что  кардинально меняются их сердца! И это именно то, что 

Бог хочет сделать с нами, с вами сегодня - Он заботится о вашем сердце и желает, чтобы вы испытали 

Его влияние и в области финансов. 

 Деяния 5:1-5  

Это шокирующая история из Деяний о супругах, которые продали свои поля, но отдали апостолам 

только часть вырученных денег. Иногда она создает у нас ложное впечатление, что мы, как добрые 

христиане, должны действовать каким-то экстремальным образом, требующим отказа от всего. Мы 

немного опасаемся, что полное доверие Богу в вопросе денег и имущества заведет нас дальше, чем 

у нас хватит смелости и желания. 

Однако проблема Анании и Сапфиры заключалась не в том, какую часть денег они готовы были 

отдать, а в том, что они "утаили" часть денег. Они не хотели отказываться от той эмоциональной 

силы, которую деньги имеют над ними, и хотели произвести впечатление на людей и Бога. Но на 

самом деле они были вольны делать со своим имуществом все, что хотели!  Ведь дело не в 

имуществе, а в сердце. Но это не привело их к настоящему преображению, для них все было лишь 

игрой. 



Если вы заботитесь о своем сердце, вам также придется раскрыть перед Богом все свои вопросы и 

проблемы, связанные с деньгами и финансами. В этом вам помогут 3 ключевых принципа, которые 

поменяют наше отношение к деньгам и имуществу с мирского на богоугодное. 

Что мы думаем о деньгах 

Деньги - это духовный вопрос 

Первый принцип может направить вас на путь к истинной свободе. 

Большая часть нашей жизни вращается вокруг денег: 1/3 нашего дня уходит на то, чтобы их 

заработать. Остальное время уходит на то, чтобы понять, как их потратить. Мы должны планировать 

свои доходы и расходы, откладывать деньги, отдавать долги. Мы думаем и молимся о том, сколько 

денег мы можем дать и куда их отдать. На самом деле, практически нет ни одной сферы, которую бы 

не затрагивали финансы. Возможно, вам повезло, что вам не приходится иметь дело с деньгами, но 

завтра деньги могут сильно ударить по любой сфере или отношениям в вашей жизни. Именно тогда 

станет ясно, как обстоят дела на самом деле.  

Иисус говорит: "Не можете служить Богу и маммоне. Никто не может служить двум господам. Ибо 

или одного будет ненавидеть, а другого любить, или одного будет держаться, а другого презирать". 

(Матфея 6:24). 

Иисус ясно дает понять, что на оси "Бог-деньги" не может быть компромисса. Либо финансы будут на 

первом месте, и вы подчините им свой путь следования за Христом, либо все будет наоборот - вы 

будете использовать деньги для более верного следования за Христом. Но служение Христу, в 

отличие от служения имуществу, приносит настоящую свободу. 

Бог - хозяин, мы - управляющие 

Второй принцип имеет решающее значение и может избавить вас от множества ненужных 

страданий. 

Библия гласит: «Земля принадлежит Господу и все, что на ней, весь мир и жители его» (Псалом 24:1). 

Хотя Бог доверил нам все творение и даже сказал, чтобы мы властвовали над ним, Он никогда не 

отказывался от права собственности на него. Мы не владельцы, а управители. Даже если я 

зарабатываю на работе деньги, которые приходят на мой счет, - это не мои деньги, они принадлежат 

Богу, я всего лишь распорядитель, который вложил время, руки, навыки и энергию (все это от Бога) и, 

благодаря этому, смог заработать эти деньги. 

Когда мы признаем Бога владельцем всего, что у нас есть, тогда каждое наше решение о том, как 

потратить деньги, будет духовным решением. Простое изменение этого отношения защитит нас от 

многих плохих решений, но оно также откроет много возможностей увидеть, как Бог действует в 

нашей собственной жизни и в нашем окружении. На самом деле, это укрепит нашу способность быть 

верными в управлении малыми и большими делами, заботиться о своем и чужом имуществе, 

строить свой характер и учится быть довольными. 

Потребности и желания 

Третий принцип может научить вас по-настоящему довольствоваться тем, что вы имеете. 

Мы должны отпустить контроль над тем, что важно, а что нет, из своих рук и оставить его в руках 

Бога.  

Иисус сказал: «Не заботьтесь ни очем. Не говорите: "Что нам есть? Что будем пить? Что нам надеть? 

Ищите прежде Царства Божьего и правды Его, и это все приложится вам» (Матфея 6:31-33). 



Бог пообещал, что обеспечит наши нужды. И мы можем это он Него ожидать. Но Он непредсказуем в 

том, как Он это сделает.  Наша проблема в том, что мы часто имеем очень конкретное представление 

о том, что и как должен делать Бог. У нас есть четкое представление о том, каковы наши нужды, и мы 

хотим контролировать их удовлетворение.  

Но Богу важны наши сердца. Поэтому Он всегда будет делать две вещи: Он научит нас доверять - Он 

будет использовать разные и часто неожиданные способы, чтобы позаботиться о нас, и Он научит 

нас довольству, научив отличать наши потребности от наших желаний. В прочитанном нами тексте 

Иисус ясно дает понять, что нам не нужно беспокоиться о базовых потребностях. К основным 

потребностям относятся пища, одежда и кров. Все остальное - это лишь наши желания, которые не 

являются насущными. Каждый день мы испытываем различные нужды и можем рассчитывать на то, 

что Бог обеспечит их нам. Но мы также бесчисленное количество раз убеждаемся в том, как щедр 

Бог, исполняющий многие наши желания, сверх наших потребностей. Мудрость, позволяющая 

отличать нужды от желаний, приведет нас к истинной благодарности и довольству. 


